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【 庁 議 記 録 】

１ 日 時 令和５年７月４日（火）午前８時 56 分～午前９時 20 分

２ 場 所 市長公室

３ 出席者 市長 副市長 教育長 企画財政部長

総務部長 市民生活部長 福祉保健部長 子ども家庭部長

環境部長 都市建設部長 議会事務局長 教育部長

幹 事 政策室長

４ 欠席者

５ 会議結果

市 長 これより庁議を開催します。審議事項１「令和４年度各部の方針の取組状

況について」の説明をお願いします。

部 長 ６月 27 日庁議後に各部に再度確認いただき、令和４年度各部の方針の取

組状況を取りまとめました。文言の修正のみとなり、前回の内容より変更は

ありません。庁議で了承いただければ、広報こまえ８月１日号及び市ホーム

ページで公表していきます。

部 長 補足ですが、８ページ「持続可能な下水道による安全で快適なまちづくり

の推進」の年の表記について、他部との整合を図り、文言を修正します。

市 長 特に意見等なければ、案のとおり決定します。

次に、報告事項１「令和５年８月の委員会等の予定及び令和５年第３回定

例会について」を報告してください。

部 長 まず、第３回定例会開催のための会派代表者会議を８月 22 日に、議会運

営委員会・議案説明会を８月 25 日に開催する予定です。開催場所について

は、議会運営委員会は第二委員会室、議案説明会は本会議場の予定です。

次に、第３回定例会の日程について説明します。第３回定例会は、８月 31

日を初日とし、一般質問は９月７日、８日、11 日、12 日の４日間、総務文教

常任委員会は９月 14 日、社会常任委員会は９月 15日、建設環境常任委員会

は９月 19 日に開会します。決算特別委員会は、９月 25 日から 27 日までの

３日間を予定し、28 日を予備日としています。最終日前の議会運営委員会を

10 月４日に行い、最終日は５日を予定しています。

市 長 続いて、報告事項２「令和５年狛江市議会第３回定例会関係事務日程等に

ついて」を報告してください。

部 長 定例会提出予定議案締切りは７月 18日としており、７月 25日庁議での審

議をお願いします。行政報告等の締切りを８月４日としています。
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市 長 続いて、報告事項３「狛江市民食堂の運営休止について」を報告してくだ

さい。

部 長 狛江市民食堂の運営事業者である株式会社ジャックポットプランニング

は、新型コロナウイルス感染症の長引く影響により、厳しい経営状況が続い

ていました。市民食堂についても同様、売上は回復基調にあるものの、依然

として厳しい収益状況であるとの報告があったことから、令和４年度末から

今後の方向性について協議を行ってきました。市としても令和６年９月から

予定している市民センター改修による利用者減少等の影響が見込まれるこ

と等から、改めて株式会社ジャックポットプランニングと協議した結果、市

民食堂を一時休止することで双方合意しました。

なお、休止期間は令和６年４月１日から令和８年８月 31 日までとしてい

ます。また、庁議後、議会へも報告します。

部 長 市民センター改修工事等に伴う各施設の一部機能保持を目的とした代替

場所の確保についてです。まず市民センター改修工事等による中央図書館休

館措置に伴い、一部図書館機能の保持のため、今回報告のあった市民食堂を

活用したいと思います。次に、市民活動支援センターですが、こちらは庁舎

501 会議室を活用したいと考えています。

なお、公民館の代替場所については、今後調整の上、改めて決定させてい

ただきます。

部 長 教育委員会としても、市民センター改修工事等による中央図書館休館措置

に伴い、一部図書館機能の保持のため代替場所として活用させていただけれ

ばと思います。

市 長 続いて、報告事項４「令和４年度一般会計・特別会計歳入歳出決算書につ

いて」及び５「令和４年度下水道事業会計決算書について」を報告してくだ

さい。

部 長 令和４年度一般会計及び特別会計の歳入歳出決算書の調製が完了し、会計

管理者より、６月 27 日付けで市長へ提出しました。「会計別決算総括表（前

年度比較）」を御覧ください。一般会計については、決算額における歳入歳

出差引額が 22 億 2,405 万 5,261 円となっており、令和４年度と比較して３

億 3,695 万 1,504 円の減となっています。特別会計については、４会計の合

算で、歳入歳出差引額が２億 6,874 万 3,849 円となっており、令和４年度と

比較し 2,850 万 9,933 円の減となっています。製本された決算書について

は、庁議後に各部長に配付します。また、決算書の電子データについては、

庁内グループウェアの庁内定型文書に掲載します。

部 長 下水道事業会計決算書についてです。決算書の記載内容は、地方公営企業

法及び地方公営企業法施行規則に基づき調製しているものであり、５月 31
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日付けで市長へ提出しました。収益的収支は、収入決算額 14 億 2,595 万

9,011 円、支出決算額 13 億 553 万 1,037 円となっています。２ページをお

願いします。資本的収支は、収入決算額３億 3,403 万 8,181 円、支出決算額

4億 9,597 万 6,738 円となっています。３ページ以降は財務諸表等です。次

に 11ページ及び 12 ページ「令和４年度狛江市下水道事業報告書」を御覧く

ださい。12 ページ、経営の健全性を示す経常収支比率は、令和４年度

109.54％となり、健全経営の水準とされる 100％を上回っています。

なお、本決算書については、一般会計等の決算書と合冊となります。

市 長 続いて、報告事項６「令和４年度市税徴収実績（決算）について」を報告

してください。

部 長 まず、市税についてです。総合徴収率は 99.5％で、令和４年度比 0.1 ポ

イントの増、順位は令和４年度から１つ上げ 26 市中１位となりました。２

ページ、令和５年課税分は 99.7％で、令和４年度と同率、順位は２位となり

ました。３ページ、滞納繰越分は 58.8％で、令和４年度比 4.6 ポイントの

増、順位は２位となりました。次に、国民健康保険税です。４ページ、総合

徴収率は 94.8％で、令和４年度と同率ですが、順位としては令和４年度から

１つ下げ２位となりました。５ページ、令和５年課税分は 97.1％で、令和４

年度比 0.4 ポイントの減、順位は４位となりました。６ページ、滞納繰越分

は 44.8％で、令和４年度比 1.1 ポイントの減、順位は３位となりました。総

合徴収率は、市税は上昇し、国民健康保険税は令和４年度と同率を維持して

います。この主な要因は、納税意識を醸成するポスターの掲示や、ナッジを

活用した口座振替利用の促進、督促状等の封筒デザイン変更等自主納付を促

す新たな取組を行ったことに加え、東京都と連携して不動産公売を行う等積

極的な滞納処分の成果と考えています。しかし、一方で国民健康保険税の令

和５年分、滞納繰越分の両徴収率は低下しました。特に令和５年課税分の徴

収率は、令和４年度の上位５市全てで低下していますが、市においても 0.4

ポイントの減と大きく減少しています。これは物価上昇によって実質賃金が

低下したこと、新型コロナウイルス感染症の影響による収入減を理由とした

減免者数が減少したこと、事業者に対する協力金等が終了したこと等によっ

て税負担が重くなり、納付が困難等になった方が増加したため、と考えてい

ます。物価の上昇等、令和５年度の徴収環境は、引き続き厳しいと見込んで

います。公平性の観点から積極的に滞納処分を実施し、徴収率の維持・向上、

予算額を確保するとともに、滞納者の置かれている状況を丁寧に把握し、減

免制度の案内や福祉保健部との連携等、きめ細かな対応を継続していきます。

市 長 市民生活が苦しい中、既に徴収率が上位であるにもかかわらずこれだけの

成果を挙げたことについては、職員の努力や市民の協力の結果です。ありが
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とうございます。

その他ありますか。

部 長 グループウェア（Garoon）の停止についてです。庁内グループウェアのバ

ージョンアップ作業に伴い、８月２日午後６時から終日、庁内グループウェ

アを停止します。出先機関を含む全庁において、メールや庁内メッセージ、

掲示板、会議室予約、リンク集機能等、庁内グループウェアに係る全ての業

務が使用できなくなります。バージョンアップに際し、大きな変更点はあり

ませんが、機能の軽微な改良点に関しては、後日必要に応じて、情報政策課

よりお知らせします。また、メールや庁内メッセージ等のデータは、そのま

ま引き継がれます。

市 長 他にありますか。

部 長 狛江ブランド農産物狛江駅前直売実施結果についてです。開催日時は６月

26 日及び 28日の２日間で、両日ともに午後６時から狛江ブランド農産物の

販売を開始しました。６月 26 日は、計 604 点の枝豆を含む夏野菜を販売し、

午後６時 34分に完売となりました。６月 28 日は、計 672 点を販売し、午後

６時 36 分に完売しました。今回の事業開催に当たり、関係各課及び事業の

参加等、協力いただいた職員の方、ありがとうございました。

市 長 完売までの時間が短いという点について、新規顧客獲得のためにも、販売

方法や時間について検討してください。他にありますか。

部 長 ＦＣ東京ホームゲーム狛江市民招待企画についてです。250 組 500 人の市

民招待企画に対して 1,698 組の応募があり、令和４年度応募者数 894 組と比

較すると倍増となりました。７月１日のイベント当日は副市長にも来場いた

だきました。

なお、試合は１－０でＦＣ東京が勝利し、当日は来場者にオリジナル不織

布バッグ 1,000 枚に、狛江・多摩川花火大会のチラシと、市民総合体育館Ｌ

ＩＮＥ登録チラシを入れて配布し、好評をいただきました。令和６年も同様

の企画を実施したいと考えています。

市 長 他になければ、以上で本日の庁議を終了します。次回の庁議は、７月 11

日午前９時 00 分から開催します。


